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INTERVIEW VERITE

FICHE D’IDENTITE

Nom : THOMAS   
Prénom : Ronan
Né le 6 février 1978
Lieu de résidence : Lamorlaye (Oise)

Profession : Jockey
Discipline : Plat
Poids :  53 kg 
Taille :  1m68

RONAN

THOMAS

Mayennais d'origine, Ronan

Thomas a été bercé par les

chevaux depuis sa plus tendre

enfance. Après avoir pris goût

aux courses de poneys, qui a vu

naître de talentueux jockeys, il a

fait ses armes chez de grands

professionnels. Bientôt titulaire

de 500 victoires, il est aujourd'hui

reconnu comme l'une des valeurs

sures du peloton. Travailleur

sérieux et rigoureux, son profes-

sionnalisme mériterait bien une

consécration au plus haut niveau.

Rencontre d'un homme qui

cherche un « Groupe I » et qui a

trouvé l'amour...

RONAN

THOMAS
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A quel âge avez-vous débuté dans le
métier des courses ?
J’ai commencé à monter à l’âge de 15 ans.

Qui a été votre maître d’apprentissage ?
En fait, je peux dire que j'ai connu deux
maitres d'apprentissage. David Smaga
chez qui j'ai commencé et fait mes pre-
mières armes et ensuite Mme Myram
Bollack.

Quel a été le « déclic » pour passer le
cap ?
Etant natif de la mayenne, je suis originai-
re d’une famille de cheval. Mon frère ainé,
Aymeric Thomas, s'est orienté chez les
trotteurs en devenant entraineur-driver.
J’ai commencé à monter les chevaux avec
mon père puis j’ai eu la chance de pouvoir
faire des courses de poneys dans l'ouest
comme Olivier Peslier. J’ai tout de suite
aimé la sensation de vitesse et surtout  la 
compétition. Je suis rentré par la suite à
l’école (AFASEC) du « Moulin-à-Vent »
pour apprendre le métier. 

A ce jour, combien de victoires compta-
bilisez-vous ?
Environ 450 en France. Une trentaine à
l’étranger.

Dans votre palmarès, quelle est la vic-
toire la plus marquante ?
C’est ma victoire, dans une Listed, avec
Musical Way, qui depuis a cessé de courir.
C’était le 5 septembre 2007 au terme d’une
superbe lutte avec Touch of Land et
Rhenus.

Question de
«VECU»

Quel est votre hippodrome de prédilec-
tion ?
Je n’ai pas d’hippodrome fétiche mais il
faut noter qu’en France chaque hippodro-
me à sa spécificité, comparé à d’autres
pays où il y a une certaine constance entre
chaque hippodrome.

Quel est le numéro avec lequel vous
avez le plus de réussite ?
Je n’ai pas de numéro porte-bonheur en
particulier.

Quelle est la couleur de casaque qui
vous porte le plus chance ?
Le bleue et le jaune demeurent mes préfé-
rées... ce sont les couleurs de l’écurie de
Musical Way. C’est toujours un plaisir de
revêtir cette casaque car des liens se sont
créés depuis la victoire.

Êtes-vous superstitieux ?
Non, je ne suis pas superstitieux.

Et sinon, avez-vous un « petit » rituel ?
Je vais souvent dès que possible au sauna
pour augmenter la vitesse cardiaque et je
fais des échauffements à chaque fois en
début de réunion.

Vous préférez courir des épreuves dis-
putées sur des sprints ou des longues
distances ?
J’aime la vitesse, donc forcément, il est évi-
dent que je penche pour les épreuves de
sprints de 1000 à 1600 mètres. 
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Vous faites partie des jockeys qui pré-
fèrent galoper dans le groupe de tête ou
plutôt attendre à l’arrière garde ?
En terme de tactique, je n’en ai pas spécia-
lement cela va dépendre du cheval, mais
également de l’écurie. Pour donner un
exemple David Smaga me demandait de
monter de façon offensive. En résumé,
chaque course est spécifique en fonction
des différents critères qui rentre en jeu
comme le cheval ou les consignes de l’en-
traineur.

Avez-vous un agent qui travaille pour
vous afin de gérer vos montes ?
J’ai commencé à travailler avec Florent Guy
et depuis le mois d’avril, je travaille avec 
Antoine Mortéo et tout se passe à mer-
veille.

Avez-vous une anecdote à nous racon-
ter ?
Je pense tout de suite à Musical Way,
c’était une jument qui courait des gros han-
dicaps avec brio et se sont les propriétaires
qui ont insisté pour monter de catégorie et
notamment disputer un groupe III. Cette
formule est assez rare venant de la part des
propriétaires, mais ce jour là l’entraineur
ne s’est pas opposé à cette proposition.
Depuis elle a été placé dans des groupes I
et  II.

Quel est votre plus beau souvenir en
tant qu'homme ?
La rencontre avec ma fiancée ! Je l’ai ren-
contré à Deauville par le biais d’un groupe
d’amis et cela s’est fait petit à petit. Elle
n’est pas dans le monde des courses mais
cela fait 4 ans que c’est un réel bonheur
d'être auprès d’elle et je suis un homme
comblé (sourire). Elle me suit régulière-

ment et s’intéresse au monde des courses
alors qu’elle travaille dans la communica-
tion.

Combien de chevaux montez-vous le
matin ?
Comme je suis un jockey Free-lance je tra-
vaille des chevaux pour plusieurs entrai-
neurs, basés entre Deauville et Chantilly.

Pouvez-vous citer à nos lecteurs des
chevaux à suivre prochainement ?
Chez Philippe Van de Poële, on peut suivre,
Country Music mais également Sawa Song.
Dans les boxes de John Van Handenhove, il
y a également un bon poulain qui s’appelle
American Devil, qui demeure invaincu et
avec lequel je viens de remporter une
Listed à Longchamp. Chez Monsieur Bonin,
il y a un cheval à suivre c’est Gatinello.
Enfin, pour les amateurs de sprints, Rey
Devis mérite encore une mention.

Question de
«MEMOIRE»
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Quel est votre modèle dans la profes-
sion ?
En tant que jockey j'ai toujours apprécié
Cash Asmussen. Je pense que ce crack-joc-
key américain a apporté son style aux joc-
keys français durant sa célèbre carrière sur
notre sol.

Vous êtes plutôt « sucré » ou « salé » ?
Je suis plutôt sucré.

Vous êtes plutôt mer ou montagne ?
Je suis plutôt mer mais j'avoue que ce sont
deux destinations sympathiques. 

A part la France, dans quel pays aime-
riez-vous vivre ?
Un pays ensoleillé de préférence. J’aime
beaucoup Bali.

Avec quelle voiture roulez-vous ?
Je roule en mini Cooper... non cabriolé. 

Vous êtes plutôt de « droite » ou de
« gauche » ?
Je suis de droite.

A part le vôtre, quel sport aimez-vous
pratiquer ?
J’aime beaucoup les « sports de glisse »
que ce soit le ski ou le surf.

Vous êtes plutôt « speed » ou « zen » ?
Je suis plutôt quelqu’un de zen dans la vie
bien que le métier de jockey soit un métier
speed.

Vous êtes plutôt attiré par les brunes,
les blondes ou les rousses ?
Je suis plutôt châtain (Dit-il en souriant
pour faire référence à la couleur de che-
veux de sa compagne).

Quel est le plat auquel vous ne pouvez
pas résister ? 
Je ne peux pas résister à la côte de bœuf.

Quel est votre film de référence ?
J’ai vu plusieurs fois le film Slumdog millio-
naire. 

Question de
«GOUT»

Ronan signe un nouveau succès
pour une casaque classique
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Quel genre de musique écoutez-vous ?
J’écoute un peu de tout mis à part le RAP.

Quelle est votre genre de lecture ?
Je lis beaucoup de thrillers et j’aime sur-
tout l’écrivain « Harlan Coben » mais éga-
lement la trilogie millenium de « Stieg
Larsson ».

Vous êtes vous fixé un objectif  pour les
mois à venir ?
L’objectif que je m’étais donné était d’at-
teindre le cap des 500 victoires. J’aimerai
bien entendu gagner un groupe I mais pour
cela il faut le cheval entourage.

Si demain vous rencontrez un génie qui
est prêt à exaucer un de vos souhaits,
quel serait-il ?
Une somme d'argent suffisamment impor-
tante pour se mettre à l'abri car je pense
que cela permet de solutionner un certain
nombre de problème dans la vie.

En quel animal aimeriez-vous être réin-
carné ?
Un cheval bien évidement.

Comment vous voyez-vous dans 25 ans ?
Je me verrai bien à la tête d’une petite
affaire probablement en dehors du monde
hippique.

Savez-vous qui a peint la « Joconde » ?
(réponse : Léonard de Vinci)
Léonard de Vinci 

Qui a écrit « Les Misérables » ? (répon-
se : Victor Hugo)
Victor Hugo.

Pouvez-vous me citer le nom d’un atta-
quant de l’équipe de France de football ?
(Hésite) Anelka

Quelle est à la capitale de l’Australie ?
(réponse : Canberra)
(Hésite) Canberra

Quel cheval a décroché « l’Arc » en 2004 ?
(réponse : Bago)
(après avoir réfléchi et demandé un petit
indice)  Bago

Pouvez-vous me citer le nom du trot-
teur qui gagné le prix d’Amérique en
2011 ? (réponse : READY CASH)
Le driver c’est Franck Nivard… mais je ne
sais plus.

Question de
«CULTURE»

Prêt pour une nouvelle course
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Êtes-vous marié, divorcé, célibataire ou
en concubinage ?
Je suis fiancé pacsé. 

Avez-vous des enfants ?
Non je n’ai pas d’enfant pour le moment.

Combien gagne un professionnel
comme vous ?
Environ 3000 euros.

Quand vous n’êtes pas sur un hippo-
drome que faites-vous ?
J’essaye de me cultiver et je m’occupe de
l’association concernant les jockeys avec
ma compagne.

Si vous deviez vous définir en quelques
mots…
Je suis quelqu’un de sincère, d’orgueilleux
et de têtu.

Quel est votre plus gros défaut ?
Le fait de ne pas parler suffisamment bien
l’anglais.

Quelle a été votre plus grosse dépense ?
Ma plus grosse dépense a été mon appar-
tement.

Quelle a été votre plus grosse folie ?
Une surprise pour ma fiancé.

N’est-il pas dur de concilier votre vie de
famille et votre vie professionnelle?
C’est super difficile car c’est un métier qui
relève de la passion et par conséquent on a
tendance à y consacrer plus de temps
qu’un métier ordinaire. De plus, il n’y a pas
de week end et il est difficile de planifier
des choses. 

A part votre métier avez-vous une
autre activité qui vous fait « vibrer » ?
Il n’y a rien qui s’apparente à une victoire
en terme de sensation.

Où passez-vous vos courtes vacances ?
Mes dernières vacances ont été à l’Île
Maurice sinon je fais des escapades très
proche à Barcelone ou encore à Ibiza.

Connaissez-vous votre « Quotient
Intellectuel » ?
Non je ne le connais pas.

Avez-vous un regret qui vous revient
parfois à l’esprit ?
Non je suis plutôt quelqu’un qui regarde de
l’avant.

Vous êtes plutôt au « régime sec » ou au
« buffet à volonté »
J’aime beaucoup les « buffets à volonté » (rire).

Avez-vous un message à adresser aux
turfistes ?
Je conseille aux turfistes de continuer à se
passionner pour les courses. Cela reste
intéressant d’arriver à prendre en compte
tous les paramètres possibles que ce soit le
poids mais encore les numéros de cordes
afin de faire le papier et d’essayer d’établir
la combinaison gagnante. Cela reste plus
intéressant que de cocher des cases au
hasard pour toucher un gros lot.

Avez-vous menti au cours de cette
interview ?
Absolument pas.

Merci pour ce moment Ronan !
Merci à vous !




